

Hommage à la Libération : Orsay inaugure la borne de la 2^e DB

Le 22 septembre, Orsay rend hommage à la 2^e DB du Général Leclerc en inaugurant la borne du serment de Koufra, marquant 80 ans de la Libération.

« Nous nous engageons à perpétuer le souvenir de ces héros, nous nous inscrivons dans une chaîne de mémoire qui unit les générations et rappelle l'importance des valeurs pour lesquelles ils se sont battus : la liberté, l'unité, la démocratie et la dignité humaine. Ce travail de mémoire, nous le devons aussi à l'action formidable de l'association CHLOE. »

Rémi Darmon
Maire d'Orsay

À l'occasion des 80 ans du débarquement de Normandie et de la Libération, la ville d'Orsay vous convie à l'inauguration de la borne du serment de Koufra, le 22 septembre 2024 à 11h, place du 8 mai 1945. Cet événement se tiendra en présence de Rémi Darmon, maire d'Orsay et de David Saussol, adjoint au maire, ainsi que des autorités civiles et militaires, des associations d'anciens combattants et des citoyens. Cette borne commémorative est dédiée à la 2^e Division Blindée commandée par le Général Leclerc, qui a joué un rôle décisif dans la libération de la France en 1944. Depuis leur débarquement en Normandie le 1^{er} août, les hommes de la 2^e DB ont libéré de nombreuses villes, dont Orsay le 24 août 1944, avant de libérer Paris le 25 août et de continuer leur avancée jusqu'à Strasbourg le 23 novembre 1944.

Une borne pour perpétuer la mémoire

Installée dans le cadre du projet national « La Voie de la 2^e DB* », qui relie plus de 1 000 kilomètres de lieux historiques à travers la France, cette borne commémore non seulement les combats, mais aussi l'esprit de résistance et de liberté. Elle est érigée pour rappeler à tous, et particulièrement aux jeunes générations, les sacrifices consentis pour garantir la liberté et la démocratie.

Le maire d'Orsay, **Rémi Darmon**, rendra hommage à ces héros de la 2^e DB tout en mettant en lumière le rôle crucial de la **Résistance locale** et des combattants qui se sont illustrés dans la région. La cérémonie sera également marquée par la présence du **Conseil Municipal des Jeunes** d'Orsay (CMJO) et des élèves des collèges et lycées d'Orsay, symbolisant l'importance de la transmission de cette mémoire aux générations futures.

Un moment de recueillement sera dédié à la mémoire des Orcéens morts pour la France, dont les noms seront solennellement cités. Cette inauguration est également le fruit du travail de mémoire mené par l'association CHLOE (Comité d'Histoire Locale d'Orsay et des Environs), qui s'investit dans la recherche historique et la valorisation du patrimoine d'Orsay.

Informations pratiques :

Date : 22 septembre 2024

Heure : 11h

Lieu : Place du 8 mai 1945, Orsay

* <https://www.voiedela2edb.fr>